

EL ALCÁZAR

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICION DE PROVINCIAS

JUAN LABRADOR, 8, PRAL. - TOLEDO - Teléfono 1482

Año II

Martes 7 de Diciembre de 1937

Núm. 431

Frío, hielo, nieve, trilogía del invierno que hay que vencer

Lo que plensan los rojos de nuestra ofensiva

(Crónica de Spectator).—El papel de cronista de guerra se ha tornado un poco más difícil que de costumbre, porque aunque las fuentes de información manan radiantes hilos de abundantes temas, no todo es líquido, ni siquiera una mínima parte de él es aprovechable para estos noticiarios.

Según se desprende de mis viajes y de los temas que expresan las radios y de los papeles que ellos imprimen, fuentes de información que yo procuro no desaprovechar, parece que nosotros, los "facciosos", preparamos una ofensiva. He aquí una noticia que ellos proclaman y que yo me apresuro a recoger bajo la responsabilidad de los autores enemigos.

Ahora bien; resulta curioso que ellos, al hablar de una ofensiva, multipliquen las cábalas sin ponerse de acuerdo acerca del objetivo que nos suponen.

¿Será posible que los rojos, a pesar de los millones que se gastan, no estén debidamente informados? ¿Será que esa ofensiva no será singular?

Cuando yo me hago estas preguntas comprenderán también que sus respuestas están fuera de mis posibilidades, y dejo a los rojos que sigan preparando marañas derrotistas a la hora de contestar.

Algo hay importante común a ellos y a nosotros: el frío.

La guerra, que, probablemente, va a desencadenar nuevas tormentas en la estación más dura: el invierno, tiene desde este instante para nuestros soldados un enemigo peor que los rojos: el frío.

En una ciudad cualquiera de la retaguardia que se aproxima a los frentes, ya ha nevado, y los corales de cristal que flotan por todos los rincones, es frío. Pero fuera, en los campos, donde las tropas tienen por fuerza que vigilar constantemente, sin testigos, las noches terribles, amenazadoras, inclementes, sólo se soportan por patriotismo y por que se disponga de prendas de abrigo para protegerse contra el enemigo, que es el frío.

En mi pequeña alca, por una sola noche, con ventana bien cerrada, esta mañana, el agua del jarro tenía una telita protectora: es el hielo.

Fuera, en el campamento y en las chabolas de los soldados, al fro-tarse las manos, procuraban únicamente aliviarse el frío, ya que no pueden quitarse esa otra cortina

como un hilo de perlas, pero que dejan descorrida casi todos: era la escarcha.

Pero al decir esto, me falta para ser sinceramente sincero, el recuerdo de tantos otros días como hoy, como ayer y como mañana, probablemente, en que las decoraciones del campo de batalla, han empalmeado al mismo tiempo que el sol se cambia de un color plomizo y amenazador: es la nieve.

Ya tienen aquí la trilogía contra la que el combatiente tendrá que defenderse en breve con más tenacidad aún que contra el enemigo: hielo y nieve.

¿Es demasiado pedir para algunos hogares bien provistos de calefacción central, que se multipliquen los donativos y el trabajo para ir peleando con los tres enemigos perversos. Pues manos a la obra y dispónese al nuevo sacrificio. Y no es ningún dislate pretender que nuestra retaguardia intensifique sus esfuerzos, que han de contribuir tanto al inmediato triunfo. Los soldados vencerán pronto a los rojos rotundamente y como siempre.

Pero a la trilogía del invierno, hielo frío y nieve, se le vence mejor y más eficazmente con el trabajo de la retaguardia.

Ya sé que desearíais saber más, pero lo mismo me pasá a mí.

Por lo que al enemigo se refiere, os puedo informar de algunos detalles que os pueden servir de opinión. Se trata de su moral, decaída en extremo, que hace que se desmorone el campo contrario.

Yo recuerdo que en vísperas de las grandes ofensivas por el litoral cantábrico, ellos, en sus papeles impresos, más reducidos de tamaño cada día, daban noticias de victorias y de combates que no se habían celebrado. Los muchachos que podían se pasaban a nuestras filas y nos traían el reflejo de una situación que íbamos conociendo perfectamente aun sin verla. Pues he aquí, españoles, que me parece que ya estamos en el mismo caso. Aumentan los hombres que se pasan a nuestras filas, y de los que tal vez podré hablarlos después más concretamente. De la provincia de Cuenca son los más numerosos, y los catalanes, que les siguen, informan que en su región son inútiles los lamentos y amenazas que tanto prodigan los rojos.

Esta es la situación moral del campo rojo, en vísperas de un gran

Perfil del día

El pasado año los rojos celebraron la Nochebuena bajo la denominación de «Noche Popular». Este año han decidido suprimirla. Eso para ellos, es reaccionario y burgués. Lo es todo lo que sea tradición, efusión familiar, alegría hogareña, cordialidad humana, vibración noble y jubilosa del alma popular. Vienen cultivando desde hace años y los desbordaron el anterior, el odio entre las clases, la discordia entre las familias, la enemistad entre los hombres, la inquietud, el sobrecario, la tragedia en la sociedad. Les estorba todo lo contrapuesto a esa acción disolvente y demoleadora. Acaso más que nada, fiestas como la de Nochebuena, en que los hombres, conmemorando el nacimiento del Príncipe de la Paz, hicieron siempre una tregua en sus preocupaciones y en sus quejas, gozada en há mandad con el prójimo al calor amable del hogar y de la familia.

Son incompatibles con la paz; detestan la tranquilidad pública y privada; siempre la han combatido tudamente con todas las formas de la violencia; sus mayores enemigos son un ambiente de calma, o una familia feliz, o un ciudadano pacífico. ¿Cómo van a amar la Navidad, con todo lo que le presente en los órdenes cristiano, tradicional o familiar?

Y, en definitiva, hacen bien en suprimirla. No son dignos de ella. La Nochebuena es la fiesta por excelencia de la familia, y ellos, sobre atacar a ésta como institución social, han destrozado lincamente a las familias españolas.

suceso, que nuestros campamentos celebrarán con la espléndida que merecen. La fecha dignísima de la Natividad del Señor.

Mas no hay que olvidarse, ya me encargaré yo de ello al correr de los días, que recordará que hay una suscripción que se llama Aguinaldo del soldado, y a la que podéis proveer con toda la generosidad que estos soldados se merecen.

Lo que más importa es que lo hagáis pronto, y así la organización resultará más amplia y perfecta y los campamentos, en Navidad establecerán de júbilo, de satisfacción y de júbilo de triunfo.

Las legiones portuguesas, después de visitar Bilbao, marchan a Asturias

Brillante discurso de JOSE MARIA ORIOL

El Príncipe AGA KHAN...

Bilbao, 6.—Esta mañana salieron con dirección a Asturias los delegados de las Legiones Portuguesas, que han permanecido en Bilbao dos días, siendo agasajadísimo por Falange Española Tradicionalista de las Jons. Visitaron varias factorías, mostrándose asombrados de la normalidad industrial de Vizcaya, así como del orden que reina en todos los servicios. Como nota destacada registramos la visita al cuartel de Juventudes, que en número de dos mil formaron en sus magníficos salones de gimnasia. Hubo diferentes actos de confraternidad y asistieron las autoridades. Se pronunciaron varios discursos, destacándose por su brillantez y tono el del consejero general de F. E. T. de las Jons, José María Oriol.

En Logroño se han recaudado cuarenta mil pesetas para el "Aguinaldo del Soldado"

Logroño, 6.—El cuarto día de recaudación para el "Aguinaldo del Soldado" ha dado solamente en esta capital, que cuenta con 32.000 habitantes, un total en metálico de cuarenta mil pesetas.

El poco recato de los servidores rojos

Toulouse, 6.—Nos informan de esta ciudad que son numerosos los camiones que circulan por aquellas carreteras en dirección a España roja. La mayoría de ellos de la marca "Ford", y hay muchos que son blindados. Los chóferes que conducen dichos camiones, ni se ocultan ni se recatan en decir que van destinados a la España roja.



... representante de la India en la Sociedad de las Naciones y Presidente de la Asamblea del órgano Ginebrino

Con motivo del Ramadán, el general Moscardó visita el hospital musulmán

Zaragoza, 6.—Hoy han celebrado los musulmanes en Zaragoza la terminación del Ramadán de la Pascua de Seguer pequeña, siendo los heridos y enfermos acogidos en el hospital musulmán, obsequiados con una comida extraordinaria. Les invitó el ilustre general Moscardó, jefe del Quinto Cuerpo de Ejército, quien conversó cordialmente con algunos de los heridos y se interesó por todos los acogidos con mucho interés. Fué agasajado un the, hecho a usanza moruna. Los hospitalizados fueron por la tarde obsequiados con pasteles y pastas. Recibieron muchas visitas y numerosos obsequios, enviados por entidades y particulares.

Sevilla, 6.—Esta mañana se ha celebrado en el Hospital musulmán una fiesta para solemnizar el Ramadán, a la que asistieron las autoridades y un representante del general Quijedo de Llano.

Se colocó un retrato del Caudillo y la banda municipal interpretó el Himno nacional y el del Jilifa. Ben-Hamed Orde pronunció un discurso en lengua musulmana, agradeciendo a las autoridades el cariño que les muestran.

Expresó también su gratitud a las Hermanas de la Caridad, que tan bien les atienden. Tuvo grandes elogios para España, cuyo triunfo desean todos los musulmanes. El acto terminó con vivas a España, a Franco y Muley Hassan.

La comunicación entre Oviedo y Santander, restablecida por carretera

Oviedo, 6.—Ha quedado restablecida la comunicación por la carretera general de Oviedo a Santander, circulando numerosos vehículos, no sólo militares, sino también particulares. En la zona roja todos los servicios de contraespionaje son dirigidos por rusos.

Toulouse, 6.—Todos los servicios de contraespionaje en la zona roja están dirigidos por rusos, teniendo el jefe de servicios de contraespionaje más autoridad y más poder que el jefe superior de policía. En Barcelona hay diez o doce casas convertidas en checas, en las que se obliga a centenares de personas a prestar declaración, empleando la tortura. El centro de estas checas está en los sótanos del Círculo Eucestre, del Paseo de Gracia, viéndose por las noches salir las ambulancias con los cadáveres destrozados. Al mismo tiempo que los agentes encargados de este servicio, llegó a Barcelona una sección de chinos comunistas, que son los célebres estudiantes chinos que venían a visitar Barcelona, y que en realidad se dedican a verdugos, siendo los que aplican las torturas con el refinamiento y crueldad propios de su raza.

Con motivo de la festividad de la Inmaculada mañana publicará EL ALCÁZAR UN EXTRAORDINARIO Precio: 25 céntimos

¡Mujeres españolas! La Delegación de Frontes y Hospitales espera que colaboreis a la Navidad del Soldado